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«On paie toujours plus, pour 
toujours moins de services 

publics :STOP !» 

TOUS A AMIENS 
SAMEDI 7 NOVEMBRE ! 

à l’appel des élus communistes et républicains  
et des fédérations du PCF de Picardie 
SAMEDI 7 NOVEMBRE à 14h30 à AMIENS 

Rendez-vous devant la Maison de la Culture 
puis marche en direction de la Préfecture de Région  
où une délégation demandera à être reçu par le Préfet 

 
Départs collectifs et cars prévus (feuille d’inscription à l’intérieur): 

Citoyens, usagers des services publics, agents territoriaux, 
maires et adjoints avec vos écharpes, élus des villes 

et des villages de Picardie, 
soyons nombreux à dire notre colère  

et nos exigences lors du rassemblement régional 
 

CONTRE l’étranglement financier des collectivités locales, 
CONTRE la suppression de la taxe professionnelle en cadeau au Medef 
CONTRE les hausses de taxes sur les familles  
CONTRE le démantèlement des services publics  
POUR une réforme progressiste de la fiscalité et des collectivités 
POUR la démocratie locale, des impôts justes et le développement du service public 

 

Montataire : place de la 
Mairie 13h00 
Rantigny : Relais de 
Poste 13h05 
Clermont : ED 13h10 

Crépy : Shopi 11h45 
Compiègne : Cours 
Guynemer 12h15 
Thourotte : Place de la 
Mairie 12h45 

Mouy : Place de la Mairie 
12h15 
Hermes : Place de l’Eglise 
12h25 
Beauvais : Jeu de Paume 
12h35 



Valois : poursuite de 
l’action contre le groupe 
Trèves qui a empoché 55 millions 
et veut fermer l’usine Sodimatex de 
Crépy. Saisissant l’aubaine des fonds 
publics du Fond de Modernisation 
des Equipementiers Automobiles, le 
groupe a accéléré le processus de 
délocalisation hors de l’Union 
Européenne. G. Masure, conseiller 
général et le PCF ont décidé de 
lancer un dépôt de plainte collectif 
« contre le groupe Trèves qui a 
détourné les fonds publics de 
l’affectation qui leur était assignée 
par la puissance publique. ». Diffusé 
dans tout Crépy, le texte de la plainte 
est téléchargeable sur le site 
www.oise.pcf.fr et 100 premières 
plaintes ont été déposées ce 30 
octobre au Tribunal de Senlis. Par 
ailleurs, les salariés ont gagné leur 
recours contre la procédure de 
licenciement et la fermeture de 
l’usine et toute la procédure doit être 
reprise de zéro ce qui donne un délai 
supplémentaire pour amplifier le 
mouvement de plainte citoyenne 
contre le groupe Trêves. 

Villers St Paul : action du 
PCF pour l’amélioration de 
l’arrêt SNCF. A l’invitation de la 
section PCF, le Vice-président du 
Conseil régional chargé des 
transports, D. Beurdeley s’est rendu 
sur place et a décidé de classer l’arrêt 
SNCF comme site expérimental en 
Picardie avec l’engagement 
d’améliorer l’éclairage, les 
informations aux usagers, la 
sécurisation du chemin d’accès et de 
mettre en place un abri-voyageurs.  

Montataire : le maire JP 
Bosino vient de prendre un 
arrêté interdisant les 
coupures de gaz. À la suite 
d’erreurs de facturation, des 
centaines d’usagers du gaz de 
Montataire avaient reçu des factures 
astronomiques qui doublent ou 
triplent les sommes demandées. Un 
comité de défense des usagers du gaz 
a été mis sur pied, à l’initiative des 
élus de la ville et a déjà organisé 
plusieurs manifestations au siège de 
GDF-Suez.  

Creil : « comité d’accueil » 
du PCF pour Fadela Amara. 

A. Blanchard, V- Président du 
Conseil général et H. Abba-Sidick, 
M. Adjoint à Creil et d’autres 
militants communistes ont interpellé 
la Secrétaire d’Etat à la Politique de 
la Ville sur le « grand plan Marshall 
des banlieues » promis par Sarkozy 
et sur les résultats concrets du « Plan 
Espoir banlieues » annoncé il y a 20 
mois. A l’époque, F. Amara avait 
promis « d’arracher les jeunes du 
pied des tours et de faire venir le 
CAC 40 dans les cités ». Mais le 
« contrat d’autonomie », sa mesure 
phare, patine : sur les 13 338 
« coachés » par des cabinets privés 
de placement (grassement payés à 
7500 euros par jeune « coaché »), 
seuls 1 162 jeunes ont décroché une 
embauche ou une formation ! 

Beauvais : la Maire UMP 
Mme Cayeux, en bute à la 
colère contre l’explosion de 
la taxe d’habitation La 
suppression des abattements et la 
hausse forte des taux de la taxe 
d’habitation par Mme Cayeux 
provoquant des hausses moyennes de 
30% mais allant parfois jusqu’à +100 
ou + 200%( !) suscitent beaucoup 
d’émotion dans la ville. D’autant que 
les mesures votées par l’UMP dans la 
Loi de Finances renforcent encore 
l’injustice puisque les dégrèvements 
consentis par l’Etat pour alléger un 
petit peu la taxe des ménages aux 
revenus modestes sont moins élevés 
en cas de hausse des taux et/ou de 
diminution des abattements : c’est 
donc à une véritable « double peine » 
à laquelle sont condamnés par l’UMP 
les familles aux petits et moyens 
revenus. T. Aury a de surcroit révélé 
au Conseil municipal que les 
contribuables beauvaisiens les plus 
riches ne paieront pas un centime 
d’augmentation grâce au « bouclier 
fiscal » mis en place par les amis 
UMP de Mme Cayeux ! Une action 
du PCF est en cours pour exiger le 
rétablissement de tous les 
abattements supprimés, une baisse du 
taux de la taxe d’habitation pour 
2010, l’engagement de ne pas créer 
une taxe sur les ordures ménagères et 
le rétablissement d’une taxe 
professionnelle réformée faisant 
contribuer les actifs financiers 
Assemblée des Maires de 
l’Oise : M. Woerth fuit le 
débat avec les élus mais 

invective le PCF ! 

Les élus communistes et 
républicains étaient présents lors de 
l’Assemblée générale des Maires de 
l’Oise, le 17 octobre avec un tract et 
une banderole interpelant le Ministre 
Woerth sur la suppression de la taxe 
professionnelle et les projets de « 
réforme » des collectivités locales. 
Beaucoup de maires ont d’ailleurs 
fait part de leurs inquiétudes face à 
ces projets du gouvernement qui 
privent les collectivités locales de 
ressources et s’attaquent à leur 
autonomie. Le Ministre du Budget 
qui a soigneusement évité le débat 
direct avec les maires en arrivant 
seulement pour les discours de 
clôture, a préféré invectiver le PCF et 
ses élus en les accusant « d’être 
seulement capable de planter des 
banderoles mais de n’avoir aucune 
proposition ». Si le ministre feint de 
l’ignorer, le PCF et l’ANECR portent 
des propositions alternatives : « si 
nous sommes contre la suppression 
de la taxe professionnelle, nous 
proposons : de taxer la finance et la 
spéculation avec une contribution à 
0,5% des énormes actifs financiers 
des grandes sociétés capitalistes et 
d’alimenter un fonds national de 
péréquation pour répartir 
équitablement cette ressource 
nouvelle et suffisante entre toutes les 
collectivités ; de moduler le calcul de 
la taxe professionnelle en fonction de 
la part consacrée par l’entreprise 
aux salaires et de son effort en faveur 
des salariés : bonus pour celles qui 
font le choix de l’emploi, de bons 
salaires, de la formation des 
salariés ; malus pour celles qui 
suppriment des emplois, diminuent la 
masse salariale, spéculent. Ces 
ressources nouvelles, justes et 
efficaces pour l’emploi et les salaires 
permettraient aussi d’assurer la 
justice fiscale pour l’imposition des 
ménages (familles) en tenant compte 
des revenus familiaux pour le calcul 
de la taxe d’habitation et de la taxe 
foncière. » 

Beauvaisis- Plateau picard : 
les facteurs en lutte pour la 
qualité du service public. les 
personnels postaux du Beauvaisis et 
du Plateau Picard étaient en grève 
pendant une semaine. Revendications 
principales : le refus de voir 
supprimer le nombre de � 

Ça c’est passé dans l’Oise ! 
Retrouvez les infos complètes et les photos sur le site www.oise.pcf.fr ! 



Réunion du Comité régional de Picardie* du PCF : 
« permettre aux communistes, en pleine connaissance de l’ «offre politique 
nationale du PCF pour les Régionales de prendre les décisions les plus 

utiles pour faire avancer les objectifs qu’elle énonce » 
Le Comité régional du PCF, instance de coordination des 3 fédérations picardes, s’est réuni le 

28 octobre 2009 pour préparer la Conférence régionale du 14 novembre qui devra formuler des propositions 
précises sur le projet, la démarche et la stratégie et le chef de file des communistes en Picardie pour les 
prochaines régionales. Ces propositions seront ensuite soumises à ratification, lors d’une consultation 

nationale de l’ensemble des communistes, les 19,20, 21 novembre. Compte-rendu 
(*Etaient présents : Oise :Viviane Claux, Hélène Masure, Thierry Aury/ Somme : Colette Finet, Joël Carliez, J-Claude Renaux, Olivier 

Chapuis-Roux /Aisne : Gérard Brunel, Eric Tournemolle, Benoît Roger. Excusés : Martine Pleuchot, Jacques Bouvier) 

« Offre nationale ». Le Comité 
régional constate qu’elle correspond 
très largement à l’attente des 
communistes picards : c’est un atout 
pour leur rassemblement et leur 
mobilisation. Par ex., l’AG 
départementale de la Somme, le 27 
octobre, a soutenu très massivement 
la démarche de Front de gauche, 
seule stratégie qui permette de 
« faire bouger les lignes à 
gauche ».D’autant que le débat 
dépassera le strict cadre des 
Régionales et posera la question de 
« la construction d’une perspective 
à gauche ».Il nous faut pousser le 
débat à gauche avec le PS mais aussi 
avec les Verts sur les solutions à la 
crise : par ex. sur la taxe carbone qui 
pénalise les salariés. Un appel de 
syndicalistes en faveur de la 
constitution d’une liste de Front de 
gauche est en cours : en effet, le 
Front de gauche ne doit pas être 
d’abord un cartel de partis mais une 
dynamique citoyenne et populaire. 
Notre campagne devra être à la fois 
politique et de proximité, lier 
propositions nationales et situations 
concrètes régionales. Notre 
campagne devra « parler clair » 
pour les salariés, les familles 
populaires.  
 
M.Gremetz. L’AG départementale 
de la Somme s’est prononcée à 
l’unanimité contre toute participation de 
M. Gremetz et de son groupe à une liste 
du Front de gauche pour des raisons 
politiques de fond : division des 
communistes après 2004, poursuite d’un 
combat acharné et destructeur contre la 
Fédération PCF et ses élus ; collusion de 
fait avec De Robien lors des 
municipales de 2008 ; attitude gauchiste 
et populiste à l’opposé de notre 
démarche de construction d’une 
majorité bien ancrée à gauche. Les 
propos récents de M. Gremetz, sur 
Radio-Mercure, déniant et dénigrant 
l’action du PCF et annonçant son 
objectif de se maintenir au 2e tour, s’il le 
peut, dans le cadre d’une quadrangulaire 
(UMP, PS, FN) négligeant le risque de 

faire élire la Droite, le place en dehors 
de la démarche de Front de gauche. 
Sans polémiquer, il faut donner ces 
éléments aux communistes et porter un 
projet et une démarche qui permettent 
de rassembler très largement les 
électeurs communistes et progressistes 
de notre région.  
 
Bilan régional .Le débat des 
communistes et avec la population doit 
aborder de manière critique - mais à 
partir du réel et non de présupposés- le 
bilan de nos élus sortants et de la 
majorité régionale : plusieurs insistent 
sur « de vraies avancées pour les 
gens » réalisées depuis 2004, sur le rôle 
utile des élus communistes malgré une 
« situation difficile » (par ex. l’action 
de D. Beurdeley est reconnue par la 
CGT cheminots et dans les comités de 
ligne disent plusieurs membres) ; 
d’autres soulignent davantage les 
limites et les blocages qu’il faudrait 
lever pour de réelles ruptures (par ex. 
dans le domaine économique et de 
l’emploi, sur la question d’une « autre 
utilisation de l’Argent » des aides aux 
entreprises ou encore pour la 
transformation des « pôles de 
compétitivité »). La question de se 
donner les moyens d’un travail 
permanent entre le Parti et ses élus 
régionaux, durant la durée du mandat, 
est posée comme une exigence forte 
tant par les communistes que par les 
élus qui « se sentent parfois très seuls 
dans l’institution régionale ». 
 
Projet. Le Comité régional propose 
de faire de « la démocratie » le fil 
rouge et permanent de notre démarche 
avec notamment l’exigence de pouvoirs 
nouveaux pour les salariés et leurs 
représentants dans les entreprises et 
dans l’élaboration et le contrôle des 
politiques régionales. 
Face aux projets destructeurs de 
Sarkozy contre les collectivités locales, 
notre projet régional devra porter nos 
propositions pour une réelle autonomie 
des collectivités, des ressources à la 
hauteur des besoins, une fiscalité juste 
et efficace, et le développement d’une 
démocratie participative. Un groupe de 
travail est mis en place pour travailler 
et mettre en forme une ébauche de 

projet régional en lien avec les 
différentes initiatives de débats et de 
rencontres prévues et à prévoir sur les 
enjeux essentiels. 
 
Tête de liste. Le Comité régional 
considère qu’en Picardie, la tête de liste 
régionale du Front de gauche doit 
impérativement être communiste 
compte-tenu de l’influence communiste 
dans notre région. Une forte implication 
de la tête de liste régionale sur 
l’ensemble de la Région sera nécessaire 
pour impulser une campagne politique et 
militante. La plupart pensent que le 
choix d’une tête de liste régionale issue 
de l’Oise, département le plus peuplé et 
moins marqué par les « divisions » des 
dernières années, serait un atout : les 
noms de Thierry Aury ou de Jean-Pierre 
Bosino sont évoqués (mais ce dernier a 
indiqué qu’il ne souhaitait pas « conduire 
la liste ») comme de bonnes candidatures 
répondant aux critères proposés et 
soumis au débat des communistes. La 
discussion doit aussi avoir lieu dans la 
Somme et l’Aisne sur le choix des 
« chefs de file communistes ». Par 
ailleurs, proposition est faite que dans un 
département, la tête de liste 
départementale ne soit pas issue du PCF.  
 
Autres candidatures. Sur les 
critères de choix des autres 
candidatures, plusieurs insistent sur 
l’importance de faire figurer des élus 
communistes connus mais d’autres 
souhaitent qu’on évite le cumul de 
mandats importants. La place du 
mouvement social et de syndicalistes 
est aussi importante. Il faut travailler au 
renouvellement de nos candidatures et 
la reconduction d’élus sortants doit être 
appréciée au regard de leur bilan et de 
leur conception du rôle d’élu 
communiste : certains pensent qu’il 
faut bannir la « délégation de 
pouvoirs ». L’engagement du 
reversement des indemnités (déduction 
faite des frais liés au mandat) doit être 
posé à chaque candidat en position 
éligible. La cohésion de l’équipe qui 
sera élue doit se construire au préalable 
par un accord avec le projet, la 
démarche et la stratégie choisis 
majoritairement par les 
communistes. � 



« Régionales : Deux détails qui 
n'en sont pas ! » par Loïc Pen  

« Lors de l’AG de section Clermont 
Liancourt, le 15 octobre, l’ensemble 
des présents a retenu l’idée d’une liste 
du front de gauche pour les régionales 
avec une tête de liste communiste. 
Cette opinion s’appuie sur la volonté 
de poursuivre le rassemblement 
prometteur et porteur d’espoir que 
nous avons initié lors des européennes 
et sur le constat de nos divergences 
profondes avec les positionnements 
national et régional du PS. 

A cette occasion un texte a été adopté 
et publié dans le dernier Oise-Avenir. 
La formulation d’origine de ce texte 
avait été modifiée par notre AG pour 
ne pas citer le nom de M. Gremetz. 
Aucune idée de révisionnisme là 
dedans, ni aucune prise de position sur 
l’individu, mais bien la volonté de ne 
personnaliser en aucune façon le 
débat. Nous voulons un débat sur le 
fond pour déterminer notre orientation 
et pas une stérile querelle de personne. 

Le fond de notre stratégie, c’est que 
nous voulons rassembler le plus 
grand nombre de citoyens, de 
militants, d’organisation de gauche et 
tous les communistes dans leur 
diversité autour d’un projet régional 
et national de transformation de la 
société. C’est dans cette stratégie que 
s’intègre la tenue d’ateliers nationaux 
du projet qui doivent aider à la 
confrontation d’idées et à 
l’élaboration d’une offre politique 
nationale. Nous pensons aussi qu’il 
faut poser la question du leadership à 
gauche et le disputer au PS lors des 
élections (ça s’appelle la démocratie 
et ça ne ressemble pas à des 
primaires). Là non plus il ne s’agit 
pas d’une querelle de boutique, mais 
simplement du constat que le PS 
comme 1er parti de la gauche est un 
frein à l’émergence de propositions 
majoritaires réellement 
transformatrices. 

Depuis, j’ai reçu par mail un texte 
intitulé « Elections régionales de 
2010 en Picardie Appel pour une 
liste unitaire de large rassemblement 
présentée par le PCF au 1er tour ». 
Il s’agit quasiment du même texte 
que celui voté par notre AG …à deux 
détails près qui n’en sont pas :  

 Tout d’abord la « réapparition » 
de M. Gremetz et j’ai déjà dit ce que 
je pense de la personnalisation des 
débats.  

 Mais surtout, la disparition de 
l’idée de Front de Gauche pour 
revenir à une liste uniquement PCF. 
Je pense que passer le Front de 
Gauche à la trappe serait nous priver 
du rassemblement de nombreux 
militants et de l’espoir suscité par ce 
Front commun. Je n’adhère donc pas 
à ce texte. 

Par ailleurs, c’est le débat entre tous 
les communistes qui va permettre de 
dégager la stratégie. Si je ne conteste le 
droit à personne d’écrire un texte de 
contribution, je comprends moins la 
volonté de lancer un appel à signer qui 
ne sert alors qu’à fixer les désaccords 
avant d’avoir été au bout du débat. De 
fait, cet « appel à l’unité des 
communistes » va surtout servir à les 
diviser, dans quel but ? Alors que nous 
constatons dans toutes les discussions 
qui ont lieu qu’une très large majorité 
se dégage dans l’Oise pour une liste de 
1er tour sans le PS. Le PCF est un parti 
qui a largement atteint l’âge de raison, 
et bien sachons raison garder, 
poursuivons notre débat de façon 
unitaire en toute sérénité loin des 
appels et de leur logique de tendance. » 

«Comment unir en créant des 
clans ?» par Claire Fabre. 
Réaction à un texte reçu par 

mail. 

« 15 camarades et amis » ? Qui sont-
ils ? Pourquoi ceux-là ? Comment 
ont-ils été choisis ? Par qui ? A quel 
titre ? Comment fonctionnez-vous ? 

Vous parlez d’unité des communistes, 
je ne vois pas comment on peut unir 
en créant des clans, des groupuscules 
qui agissent en douce, dans le dos de 
la grande majorité des communistes 
d’un lieu donné. Notre parti permet à 
chacun de s’exprimer en toute loyauté, 
au grand jour ; nous pouvons débattre, 
donner notre avis sur tout, en toute 
clarté, devant tous. Le débat sur les 
Régionales aura donc lieu partout 
avec tous les communistes et amis. 

Et avec la population, et là c’est à 
chaque communiste de faire son 
travail, particulièrement aux élus qui 
ont un rôle politique particulier. 

Elu n’est pas synonyme de pagaille ni 
de tout pouvoir. Que chacun assume 
les responsabilités pour lesquelles il a 
été choisi démocratiquement. 

Mais en confondant le rôle d’élus et 
celui de chaque communiste, en 
prenant de telles initiatives seuls dans 
son coin en dehors de toute 
démocratie, je ne crois pas qu’on 
unisse. Cela ressemble plutôt à de la 
division organisée. Derrière vos 
beaux discours, qu’y a t’il ? Que 
cherchez-vous ? Ce n’est pas ainsi 
que nous avancerons tous 
ensemble. » 

Assemblée de section du Valois 
du 22 octobre 2009 (extraits) 

« Une discussion s’est engagée sur 
l’initiative médiatique d’un groupe 
d’adhérents et de non adhérents du 
PCF appelant à « l’unité des 
communistes ». Les militants présents 
ont manifesté leur surprise et leur 
désapprobation devant l’emploi de 
telles méthodes au moment où les 
communistes débattent 
démocratiquement dans leurs 
sections et où ils vont être appelés à 
choisir par un vote la stratégie de leur 
parti. Plusieurs questions ont suscité 
le débat :  Pourquoi ce groupe 
cherche-t-il à imposer Maxime 
Gremetz dans la liste régionale du 
PCF alors que celui-ci n’en est plus 
membre, ne paie plus de cotisations 
et qu’il a toujours gardé ses 
indemnités d’élu depuis 2004 pour 
faire fonctionner une organisation qui 
s’appelle « Communistes en Somme » 
et qui s’oppose à la Fédération de la 
Somme du PCF ? Nos statuts 
précisent-ils bien que pour participer 
au vote des adhérents et pour être 
candidat en tant qu’adhérent du PCF, 
il faut être à jour de ses cotisations ? 
Les élus communistes qui appellent à 
« l’unité » reversent-ils leurs 
indemnités à leur parti ? Est-ce que 
ce groupe qui appelle les 
communistes à le suivre dans sa 
stratégie, respectera les décisions qui 
seront prises par la majorité des 
communistes par vote ? 

Deux remarques sont faites : L’étalage 
fait dans la presse par ce groupe ne 
peut que réjouir nos adversaires et 
nous enlever toute crédibilité en 
donnant l’image d’un PCF divisé 
pour une bataille de chefs. Cela 

Contributions au débat sur les Régionales 
Nous poursuivons ici la publication de contributions de militants communistes et d’une assemblée de 
section. Plusieurs réagissent à un « appel » rendu public dans la presse départementale notamment par   
JP Legrand, H. Abba-Sidick, J.Desmoulins, D.Benkherouf (maire-adjoint divers gauche de Nogent). 

� 



va à l’encontre de « l’unité de tous les 
communistes » proclamée par ses 
initiateurs. Mais il ne dissuadera pas 
les militants de mener le vrai combat 
des régionales contre le pouvoir 
sarkozyste pour rassembler dans une 
démarche franche et loyale les forces 
progressistes et populaires sur un 
projet bien ancré à gauche. » 

« Je refuse tout anathème sur 
les élus régionaux 

communistes sortants » Alain 
Blanchard Réponse à JP 

Legrand et        H.Abba-Sidick 

« Je ne signerai pas le texte que vous 
avez fait connaître. Je souhaite 
expliquer les raisons de ce refus. 

Vous appuyez votre démarche par le 
score important obtenu aux 
précédentes régionales par M. 
Gremetz et la liste « Colère et espoir » 
qu’il menait ; c’est exact. Mais ce 
résultat favorable a été possible grâce 
à la réflexion des communistes qui 
avaient choisi après discussion de se 
présenter ainsi au 1er tour. Les élus 
communistes qui siègent aujourd’hui à 
la région sont d’ailleurs tous issus de 
cette liste. 

Le même débat s’engage et vous 
choisissez de vous en écarter, pour 
ma part je préfère y participer, 
m’exprimer et voter pour choisir. 

La seconde raison de mon refus, est 
celle de la situation politique du 
moment, différente de celle de 2004. 
Sarkozy frappe dur, l’hôpital public, 
l’école publique, les autres services 
publics, la sécurité sociale, les 
retraites, le logement social et 
maintenant les collectivités et la 
fiscalité locales…. Le Medef lui dicte 
ses choix ; celui des puissants et des 
prédateurs capitalistes contre celui 
des intérêts de l’immense majorité 
des français. L’élection régionale 
outre ses enjeux territoriaux doit 
donc à mon avis être un moyen de 
rassembler pour contrer sa politique 
au moment où celle-ci commence à 
rencontrer une plus forte résistance, à 
laquelle ont contribué les militants et 
les élus communistes. 

Je regrette que votre texte ne porte 
pas cette volonté. 

Les choix du PS pose un grave 
problème par son refus, une nouvelle 
fois, de s’écarter d’une démarche 
d’alternance pour le pouvoir, au lieu 
de promouvoir une véritable 
alternative de transformation sociale 
anticapitaliste et novatrice à gauche. 
Face à cette situation il s’agit je crois 
de créer les meilleures conditions 
pour favoriser le rassemblement des 

hommes et femmes de gauche, tout 
en tentant de créer une nouvelle 
donne à gauche parmi les forces qui 
se revendiquent de ces valeurs. Il 
s’agit tout autant de repousser les 
démarches « antisocialistes » qui de 
fait arrangent celui-ci justifient ses 
renoncements, comme ses 
rapprochements avec le Modem. 

Avant tout débat, vous présentez pour 
seule hypothèse celle d’une liste de 
rassemblement conduite par un 
communiste, alors que l’expérience 
du Front de gauche tentée aux 
européennes mérite sans aucun doute 
de recueillir l’avis des communistes. 

Discutons donc tous ensemble pour 
examiner comment parvenir au 
meilleur choix, tout en travaillant sur 
des propositions de politique 
régionales favorables aux Picards, 
sans ignorer le bilan de la gauche à la 
région, comme celui des élus 
communistes sortants. Cette 
discussion c’est aussi celle qui doit 
permettre de choisir celles et ceux qui 
parmi les communistes pourront 
figurer sur les listes aux régionales 
sans qu’aucun communiste picards 
n’en soit a priori exclu. De ce point 
de vue je refuse tout anathème sur les 
élus régionaux communistes sortants. 
Dans une situation très difficile, avec 
une forte division de nos forces, ils 
ont faits de leur mieux pour porter à 
la région les problèmes des Picards et 
tirer le plus à gauche possible les 
choix régionaux. 

C’est tous ensemble que nous 
affronterons les défis colossaux qui 
sont face à nous, en respectant 
chaque communiste, en refusant de 
nouvelles divisions et en construisant 
avec le mouvement populaire une 
nouvelle perspective 
transformatrice. » 

« J’avais voulu oublier »    
Alain Boutroue 

« Quelques camarades tentent 
aujourd’hui de « remettre en piste » 
M.Gremetz comme seule planche de 
salut des communistes pour les 
Régionales. Cela m’oblige à rappeler 
quelques faits. 

En 2004, quand il fallut choisir celui 
qui allait mener la liste du PCF, j'ai 
finalement soutenu M. Gremetz, 
faute d’une meilleure proposition 
alternative, par exemple issue de 
l’Oise comme je l’aurais souhaité. 

Et, comme tous les communistes, je 
me suis engagé dans cette campagne 
où j’ai même convaincu la 
pharmacienne de notre ville, de figurer 
sur notre liste ! 

A l’époque, au nom du « 
rassemblement des communistes », 
j'avais voulu oublier des facettes que je 
connaissais pourtant trop bien de M. 
Gremetz : le responsable international 
du PCF venant à la Fédération, au beau 
milieu de notre lutte pour le 
désarmement (avec le fameux slogan « 
Ni Pershing, Ni SS 20 » demandant le 
démantèlement des fusées US ET 
soviétiques), nous interdire de citer les 
fusées soviétiques ! Ou faisant silence 
sur les manques criants de démocratie 
en URSS …Cette fois-ci, et sans 
revenir à ce passé, je ne veux oublier 
quelques faits graves des dernières 
années. Comme dit le proverbe : « 
Quand on est trompé une fois, c’est de 
la faute de celui qui vous a trompé. 
Quand on est trompé une deuxième 
fois, c’est de sa faute à soi ! ». Moi 
aussi, je suis « pour que les 
communistes soient unis » mais cela 
nécessite que chacun respecte nos 
règles communes. L’unité des 
communistes c’est par ex. de respecter 
notre vieille règle révolutionnaire qui 
veut qu’un élu reverse ses indemnités 
au Parti (déduction faite naturellement 
des frais liés à l’exercice de son 
mandat.). Or M. Gremetz ne le fait 
plus depuis que la majorité du Comité 
fédéral de la Somme l’a mis en 
minorité sur une décision en 2004. 
Peut-on accepter une telle pratique qui 
revient à dire : « j’ai le fric, je vous 
étrangle financièrement si vous n’avez 
pas le petit doigt sur la couture du 
pantalon. » ? 

Et aussi : comment oublier M. 
Gremetz annonçant en direct le soir 
du 1er tour des régionales de 2004, 
sur France 3 qu’il n’y aurait pas de 
fusion avec l’autre liste de gauche si 
il n’était pas désigné comme le 
prochain Président de Région (sans 
tenir compte du suffrage universel) 
alors même que cela n’avait jamais 
été discuté ni décidé par les 
communistes ? Comment « digérer » 
aussi que celui qui se présente 
comme le pourfendeur des patrons-
voyous, licencie brutalement trois 
collaborateurs, tous militants 
communistes, et soit d’ailleurs 
lourdement condamnés par les 
prudhommes ? Je ne partage pas de 
telles pratiques, très éloignées de la 
conception que je me fais des 
rapports entre communistes. 

Au demeurant, je ne crois pas à « 
l’homme providentiel sans qui 
aucune victoire ne serait possible. ». 
C’est pourquoi, je suis pour un Front 
de gauche régional qui redonne 
espoir à notre région, et qui 
tout en reconnaissant le travail 
fait par nos élus jusque dans � 
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BEAUVAISIS Mardi 10 novembre.18h30. 
CREIL-NOGENT. Mardi 10 novembre 19h. 
Fédération 
VILLERS ST PAUL Mardi 3 novembre 18h30 
Mairie 
THELLE-BALAGNY Jeudi 29 octobre. 
MERU Lundi 9 novembre.18h 
MONTATAIRE. Jeudi 5 novembre. 18h 
MOUY. Lundi 2 novembre. 20h30 
VALOIS Mardi 10 novembre 20h. Espace Rameau 
PONT Vendredi 13 novembre.18h. Mairie 
NOYON-RIBECOURT. Vendredi 6 
novembre. 18h. Thourotte 

Le PCF lance AlternaTV  
( site http://www.alternatv.fr/) 

Cette télé sur internet est conçue comme une plate-forme 
d’hébergement entièrement indépendante des fournisseurs 
commerciaux (gratuits ou non) de diffusion vidéo qui tentent 
de capitaliser sur la créativité des internautes. L’essentiel des 
contenus (documentaires, news, zapping média, fictions, 
détournements, performances artistiques...) sera réalisé par un 
réseau ouvert de militants bénévoles et de volontaires. 
 

Tout internaute pourra accéder à l’ensemble des vidéos, 
mais aussi se les approprier et par exemple les publier sur 
son propre blog. Il pourra également se créer un compte sur 
le site, proposer ses contenus, réagir mais aussi s’associer 
avec d’autres utilisateurs pour mener à bien un projet 
d’expression vidéo. Ce chantier constitue la première étape 
d’un vaste projet de mise en place d’outils coopératifs que 
le Parti communiste entend initier sur Internet. 

Samedi 28 novembre 
à 14h30, à CREIL 
Salle Raymond Maillet 

8, rue de Beauvoisis 
Conférence-débat publique 
à l’initiative de l’Amicale des vétérans 

du PCF sur : 

« Misère, précarité ! 
Y-a-t-il une issue à la crise 
du capitalisme ? » 

avec 

Francis WURTZ 
député européen honoraire 

 

L’un des idéologues libéraux en vogue, l’ancien 
ministre Luc Ferry affirmait doctement dans Le 
Figaro du 24 septembre 2009 : « Selon la nouvelle 
vulgate qui envahit aujourd'hui l'espace public, le 
capitalisme et le communisme auraient échoué à 
égalité. Cette fausse équivalence est tout 
simplement obscène. Il faut réaffirmer posément 
que c'est grâce à l'économie de marché que nos 
sociétés européennes ont fait des progrès matériels 
et moraux, apportant une douceur de vivre que 
l'univers entier nous envie. Le capitalisme, ce n'est 
pas 'Les Misérables', c'est ce qui nous en sépare. ». 
Ainsi selon les idéologues libéraux, à défaut d’être 
parfait le capitalisme serait tout de même le 
meilleur système et aurait permis un progrès 
général de l’humanité et la mondialisation 
capitaliste permettrait de sortir progressivement de 
la pauvreté et du sous-développement toute la 
planète.Qu’en est-il vraiment en France, en Europe 
et dans le Monde ? Comment y évoluent la 
pauvreté, les inégalités ? Le système capitaliste, le 
modèle libéral sont-ils le passage obligé du 
développement de la planète ? 
 

Conférence ouverte à tous : 
venez et invitez largement autour 

de vous ! 

Diaporama sur le projet de 

« réforme »  

des collectivités locales 
Suite à la soirée d’étude organisée par le Cidefe,         
au siège de la Fédération le 13 octobre sur les            

très graves projets gouvernementaux, un diaporama   
explicatif a été réalisé et est téléchargeable et        

consultable sur le site www.oise.pcf.fr.                          
A faire connaître largement pour appeler                        

à la mobilisation de tous ! 


